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会 議 録 

会議の名称 令和元年度 第 9回 栃木中央地域会議 

開催日時 令和 2年 3月 19日（木）18時 30分開会～19時 39分閉会 

開催場所 市役所本庁舎 ３階 正庁  

出席者及び欠席者氏名 別記 1のとおり 

事務局職員職氏名 別記 1のとおり 

その他出席者等 別記 1のとおり 

会議事項 別記 2のとおり 

会議の公開又は非公開の別 公開 

傍聴人の数 0人 

その他必要事項 なし 

会議の経過（議事の要旨） 別記 3のとおり 
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別記 1 出席者及び事務局 

 

○出席者（委員） 

委 員 石河 不砂     委 員 大栗 利夫 

委 員 大塚 昌峰     委 員 岡田 真由美     

委 員 片柳 よし子    委 員 佐山 正樹           

委 員 杉戸  洋     委 員 関口 利枝       

委 員 高橋 正行     委 員 野口 邦子    

委 員 林 美佐子     委 員 古澤 利夫      

委 員 松本 真由美    委 員 村田 弘子 

 

○欠席者（委員）     

委 員 木村 隆夫     委 員 坂本 智哉 

委 員 玉田  浩     委 員 藤沼 トヨ 

      

○事務局 

【総合政策部】 

 横倉 延男（地域づくり推進課長兼栃木中央地域まちづくりセンター所長） 

 熊谷 充晴（地域づくり推進課副主幹） 

 関口 智 （地域づくり推進課主査） 

 臼井 崇倫（地域づくり推進課主事） 

 

○その他出席者 

なし 
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別記 2 会議事項（議題及び会議結果） 

  

1 開 会 

 

2 会長あいさつ  

 

3 報告事項 

   ・栃木中央地域認定まちづくり実働組織について 

     2月 15日（土）に栃木中央地域会議の半数の同意を経て、設立に向けて活動していく

ことが決定した 

 

4 議 事 

（１） 地域予算提案事業の検討について 

 

（２） その他 

         

5 連絡事項 

（1）次回の開催予定について  

    ・次回開催予定 令和２年４月１６日（木） １８時３０分～ 

            栃木市役所本庁舎 ５階  ５０１会議室 

            （新型コロナウィルスの影響で中止） 

6 閉 会 

 

 

別記 3 会議の経過（議事の要旨） 

発言者 議題 ・ 発言内容 ・ 決定事項 

 

 

 

 

佐山会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 開会 

 

2 会長あいさつ 

 気温が上がってまいりまして、気温上昇に伴いコロナウィルスも弱ってくると

いう話も出てきました。今回も様々なご意見等あるかと思いますが、スムーズに

進行させていただきますのでよろしくお願いします。 

 

3 報告事項 

  ・関口委員より市民会議に出席した旨の報告があった。 

 

  ・松本委員より子ども子育て会議に出席した旨の報告があった。 
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事務局 

 

佐山会長 

 

事務局 

 

 

佐山会長 

 

事務局 

 

 

佐山会長 

 

事務局 

 

佐山会長 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

・栃木中央地域認定まちづくり実働組織について 

  2月 15日（土）に栃木中央地域会議の半数の同意を経て、設立に向けて活動

していくことが決定した 

 

4 議事 

 

（１） 地域予算提案事業の検討について 

【地域予算提案事業の検討について事務局が説明】 

 

・概要書は皆さんの意見を集約していただいたと解釈してよろしいですか。 

 

・一言一句というわけではありませんが、皆さんの意見を反映し、体裁を整えさ

せていただいたものになります。 

 

・次回の会議の際に、自分たちの意見をより明確に提案するということですか。 

 

・そういうことになります。実際に中央地域としてどの事業が適切か、膨らまし

詰めていただければと思います。 

 

・この項目以外の事業も提案してよろしいのですか。 

 

・基本的に記載された項目の中からでお願いします。 

 

・項目の中から膨らませていくことは可能かと思いますので、皆さんで優先順位

を検討し、肉付けしてより良いものを提案する形でよろしいですか。 

 

・そういった進め方でお願い致します。 

 

・災害関係ですが市長の方から今後の対策について危機管理課でまとめ、市民に

提示したいという発言がありましたが、中央地域会議としてではなく栃木市全体

の考えとしてそういったものが用意されるのですか。 

 

・災害につきましては復興に向かっており、次に向けての対策を練っている最中

です。具体的にいつとは断定できませんが、皆さんから改めて意見をお聞きしな

がら調節していく考えです。市民への報告等につきましては、コロナなどの整理

がつき次第進んでいくかと思います。 

 

・蔵の街の魅力発信関係ですが、蔵の街課ではどういった形をとっているのか、

お聞きしたいです。また、中央地域としての課題について各課との連携が必要に
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

佐山会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

佐山会長 

 

 

 

佐山会長 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

なってくる思いますが、調整や協議はされているのですか。 

 

・地域予算については概要書の通り、地域課題が大きな核となりますが、蔵の街

課及びその他の課というのは当然栃木市全体の事業について考え、取り組んでお

ります。中央地域会議は中央地域に特化した課題ということで提案しており、担

当課と協議する際、市全体の事業を担う課に対して中央地域としての課題という

ことでセッションしています。実際に上がってきたものは、担当課の意見と中央

地域からの意見をお互いにすり合わせたものを最終的に地域会議で図らせてい

ただき、事業概要書を完成させてたいと考えております。 

 

・中央地域会議としてやりたいことを重点的にまとめ、各課と調整していくとい

うようなイメージでよろしいですか。 

 

・繰り返しになりますが、中央地域に特化したものが概要書の地域課題となりま

す。地域予算は令和 2年・3年ということで二か年に分けて実施しようと取り組

んでいますが、その時にできた変更地点といたしまして、他の地域と事業の目的

が同じであれば協働出資という形で事業を行うことができます。今回災害がおき

た永野川に関して、中央以外に大平も面しているので大平の地域会議と共同で取

り組むことも考えられます。 

 

・皆さんも概要書を肉付けしていただいて、より皆さんが納得できるような案を

考えていただければと思います。 

 

（２）その他 

・意見等ございましたら、ご発言ください。 

 

・蔵の街広場の大樹を伐採したままなので草木が生い茂っており、外観が良くあ

りません。地域予算とは別になると思いますが、業者に剪定していただけないで

すか。 

 

・事業概要書に役割分担とあると思いますが、地域に対し行政はどういった役割

を担うか、今後地域予算にどう関わるかという部分です。予算付けのところで地

域の協力を得て公園の美化を維持していくという概要書を作成しています。ま

た、担当課に維持管理を預けると担当課の予算が減額します。令和２年の予算が

決まっていますので市の予算で木を刈ることはできませんが、今後立ち上がって

くる実働組織に組み込むことも可能かと思います。 

 

・災害の課題をどう解決していくかが大切だと思います。中央地域委員として声

を挙げていかなければならないのではないでしょうか。 
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事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

佐山会長 

 

 

 

 

 

・地域会議としてのご意見を事務局から危機管理課にお伝えしており、危機管理

課の方でも皆さんからの意見を聞く機会をもちたいという話が出ています。災害

に関して市全体対する意見と中央地域に特化する部分の意見を分けていただき、

中央地域の部分に対して今後の予算を考えていただければと思います。 

 

・観光専用の携帯アプリがあると記事にありますが、事業概要書と被るのではな

いでしょうか。また、文化財の保管についてですが、中央地域としてどの程度を

考えていけばよいのでしょうか。 

 

・観光に関しては以前、観光を集約したサイトとしてお示ししましたが、担当課

と調整したうえでサイトを活用しながら魅力を発信するための事業になります。

文化財に関しては文化課と協議済みでして、文化財というよりも歴史的資料や出

土品の保管になります。歴史資料の保管は管理が難しいのですが、出土品であれ

ば倉庫に管理できるので地域予算で充てることが可能です。 

 

・災害関係で来年度の予算が減らされるかと思いますが、中央地域にどう影響し

てくるか事務局としてどうお考えですか。 

 

・繰り返しになりますが、地域予算は中央に限るものになりますので、栃木市の

財政が遅れるといった情報は気にしていただかなくて結構です。令和３年までの

金額は担保されておりますので、中央地域の予算としてお考えください。 

 

・樹木と地域の関係ですが、草木の手入れをするのに費用と労力はどこが負担す

るのか、緑との関わりどうやって折り合いをつけていくのかが大きなテーマにな

るかと思います。地域会議は樹木に関わらず、行政と住民との調整点を見直す場

なのかもしれません。地域予算に関しては、より有効にお金の使い方ができるよ

うに皆さんの知恵を絞っていただけたらと思います。以上で事務局にお返ししま

す。 

 

5 連絡事項 

 

次回の開催予定について 令和 2年 4月 16日（木） 18：30分～ 

               市役所本庁舎 5階  501会議室 

               （新型コロナウィルスの影響で中止） 

 

6 閉会       

 

  

 


